

2024-2025 | ロータリーのマジック THE MAGIC OF ROTARY

Unlearn Rotary ロータリーを解き放て

2024.11.5 (火) 第3365回 例会報告

例会日…火曜日(12:10)~群馬銀行本店

(第1回 昭和28年9月8日創立)

ホームページ URL https://www.maebashi-rc.jp/

電子メールアドレス office@maebashi-rc.gr.jp maebashi@rid2840.jp

会 長…岡部 幹雄

幹 事…前田 修

クラブ会報委員長…関口 尚人

編 集 者…関口 尚人

点 鐘 岡部会長



国歌・ロータリーソアノグ

「君が代」「奉仕の理想」



ビジター紹介 岡部会長



○米山奨学生○前橋国際奨学生

モウラナ シャイレンドラ サルマン さん ジョ セイゲン さん ナサンオチル ムンフジャルガル さん

ヤン リリ さん

記念品贈呈 三輪副会長





■誕生祝

深井 彰彦、角張 桂子、納堂 信明、長谷 浩克、 温井 尚久、三原 豊章、中野 実、福島 英人、 宮 将史、髙橋 豪、藤澤 茂

■結婚祝

山田 美光、丸山 研二、中川伸一郎、岡部 幹雄、江原 洋、都丸 和俊、増田 晋一、納堂 信明、上杉 克、鴻田 敦、石原秀一郎、石塚 春彦、長谷 浩克、川島 理、山田 邦子

■皆勤賞

小中 和子 (満5年)、板垣 忍 (満32年)

奨学金贈呈 岡部会長





会長報告 岡部会長

本日の定例理事会の承認事項です。

- 1. 11月・12月の行事予定が決まりました。近日中にお手元に届きます。
- 2. 11月15日に2026-2027年度の会 長候補者を決める指名委員会が開催されることとなりました。
- 3. 12月3日に年次総会が開催されることとなりました。
- 4. 2025-2026年度の地区への出向候補者が決まりました。
- 12月17日にクリスマス家族例会が開催されることとなりました。

会長の時間 岡部会長





ニコニコボックスの運用については皆様ご存じの通りです が、これは国内のクラブには多く見られますが諸外国には余り ないようです。日本での起源には二つの説があるようです。そ の一つは関東大震災に関係があります。地震後、世界17か国 503のロータリークラブから義援金や義捐品が贈られてきま したが義捐金は総額で当時の金額で90,000円近くなりました。 この90,000円の現在価格への換算については、資料により 様々でよく解りませんが、東京クラブでは米山梅吉を始めとし た5名の会員による委員会が設置され、「東京市の孤児院の敷 地内に"ロータリーの家"(第二次世界大戦中に消失)の建築・ 寄贈」、「東京と横浜の消失小学校188校への備品寄贈」、「殉職 警察官遺族への援助」等が行われたようです。その後、昭和 10年に孤児たちを多摩川園(大正14年開園・昭和54年閉園) という遊園地に連れて行こうという計画が持ち上がりました が、クラブには資金がありませんでした。その時、日本橋の羅 紗問屋・植村伝助商店の筆頭番頭をしていた関幸重という会員 が思いつき『あなたの誕生日ですよ』『お嬢さんのご結婚おめ でとうございます』などと言いながらあり合わせの箱を以って 例会場を廻ると、会員たちが笑いながら寄付をし子供たちを多 摩川園に連れていくことができ、それからはことある毎に箱を 持って皆の間を廻っていたが、余り汚い箱ではというので三越 に依頼して恵比寿様の顔を彫った箱を作って貰ったとのこと

もう一つの説は、外国にもあるファインボックス(罰金箱)に起源をもつもので、シカゴクラブで例会に欠席した会員に50セントの罰金を課したことに始まります(1905年第3回例会より)。これが日本に伝わり、昭和10年ごろの大阪クラブでは例会に遅刻したり早退したりした会員、バッジの着用を忘れた会員に罰金を課していました。1936年7月に当時の社会奉

仕委員長の藤原九十郎氏(1938年7月には会長)がニコニコ 箱を提案。祝い事があった時にニコニコと寄付して下さいと提 案し二コ二コ箱と改称されたとのことでした。

藤原九十郎氏は、明治26年(1894)、五島列島久賀村(現 五島市)に生まれました。明治44年に五島中学校を卒業した後、 長崎医学専門学校(現在の長崎大学医学部)で学び、特に公害 の研究に取り組み、煙の害の研究や水のよごれの研究、騒音の 研究に力を入れ、日本の公害研究のパイオニアとして有名にな りました。その後、藤原氏は大学病院をやめ、大阪市の人々の 健康をまもる保健局長となり、日本で初めて保健所をつくりま した。藤原氏は医師でしたが、医師という範疇を超え、公衆衛 生問題を終生の研究テーマとして煙害、水質、騒音の研究にも 力を入れた日本の公害研究のパイオニアでもありました。藤原 氏は大阪の保健師業界では親しみと尊敬を込めて"大阪公衆衛 生の父"と呼ばれたようです。2020年には伝記も発刊されて います。

ここからは私の個人的な話ですが、ファインボックスと言う 言葉を最初に目にした時には、ファイン、素晴らしい、ニコニ コボックスの意味かな?と思いました。ファインと言う英語に 罰金という意味があることを知りませんでした。調べてみると FINEという英語は「素晴らしい」という意味と「罰金」「罰す る」という意味の両方の意味を持ちます。両方とも中世フラン ス語のFINから来ています。フランス映画の最後の画面には FINの文字が見られることがあります。元々の意味は「終わり」 や「限界」を意味しました。中世ヨーロッパで一方では「完成 された」や「高品質の」という意味合いを帯びるようになり最 終的に「素晴らしい」や「優れた」という肯定的な意味に使わ れるようになりました。一方、「終わり」や「決着」という意 味から法律的な文脈で使われるようになり、「罰金」とはある 意味で法的紛争や違反を決着させる金銭的なペナルティです ので、違反や犯罪に対する制裁として機能し問題を解決する手 段と見做されるようになったようです。

幹事報告 前田幹事

1. 能登半島豪雨災害支援金について

本日も引き続き募金箱を回させ ていただいております。是非、皆 様のご協力を頂ければと思います ので、宜しくお願い致します。



2. クラブ会報のネット配信について

理事会にて承認されました、クラブ会報を11月分より HPでの閲覧方式に変更致します。だたし、印刷希望の方 にはBOXに配布致します。

3. 新会員メンター制について

理事会にて承認されました、メンター制についてですが 今年度入会されました9名の方についてのメンターをご 紹介させて頂きます。

4. ガバナー月信について

本日、皆様のテーブルに11月号がありますので回覧し てご覧ください。

5. ロータリー財団月間について

皆様のBOXにロータリー財団へのご寄付のお願いを入 れてありますので是非、ご協力をお願い致します。

6. 11月のロータリーレートの件

今月のロータリーレートは、1ドル=153円となります。

7. 次回例会会場の件

次回の例会は11月12日、会場はロイヤルチェスター前 橋です。お間違えのないようご確認のうえ、ご参加くださ (1.

出席報告 伊藤委員長

会 員 数:119名 出席者: 87名 欠席者: 32名 本日出席率:76.32%



二コ二コBOX 髙橋委員長

■岡部会長、前田幹事、片山副幹事… 10月迄の4ヵ月、有難うござい ました。残り8ヵ月も宜しくお願



■曽我 隆一…6人いる孫の一人が慶應義塾大学法学部が、最 近採用したFIT入試にめでたく合格しましたので少々

■深井 彰彦…64才の誕生日を迎えました。お祝いを頂き、有 難うございます。

友治…ブリキマンのメンバーとして初めて群馬マラソ ■浦 ンに参加させて頂き、完走することが出来ました。応援 ありがとうございました。

■関口 尚人…弊社企業向け冊子「経営情報」11月号9ページ に、嶋田大和会員の株式会社環境技術研究所の紹介記事 が掲載されましたので、メールボックスにお配りしまし た。これを機に、海なし県でのヒラメ・トラフグの養殖 への挑戦が、更に全国に伝わればと思っております。群 馬に来て以来、紹介させて頂く企業の魅力のおかげで申 請案件の掲載率100%です。ありがとうございます。

■嶋田 大和…このたび、今日配布された経営情報にとりあげ させていただきました。大変恐縮しております。これか らもよろしくお願いいたします。

■石川 将平…「まちなか絵本パラダイス」多くの店からのご 協賛ありがとうございます。まだ期間がありますので、 引き続きよろしくお願いします。

■加藤 秀俊…結婚記念日のお花が届きました。たまたま遊び に来ていた孫がうれしそうに受け取ったようです。家族 LINEに「長くなりましたね~」と入れましたが既読スル -のままです(笑)

ブリキマンネット部会報告 藤野部会長



ロータリーの友報告 広瀬会員



ロータリーソング 「4つのテスト」

点 鐘 岡部会長



今日の昼食

「菜々久」



ブリキマンネット部会「第1回交流・懇親会」

2024.11.5 エメラルドボウル・矢内







※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます